
 

 
 
 
 
Protokoll der 26. Delegiertenversammlung, 31.10.2018, 20.00 Uhr 
 ________________________________________________________________________  
 

Vorsitz Claudia Sollberger, Halten 
 

Anwesende Delegierte Aeschi Jordi Thomas 
  Steimer Thomas 
 Deitingen Beiner Beat 
  Hofmann Sibylle (EM) 
  Joss Martin 
 Derendingen Affolter Heinz 
  Grob Christof 
  Lüscher Therese 
  Müller Alexandra 
  Müller Ursula 
 Etziken Meyer Bruno (EM) 

Halten Gilgen Daniela 
 Heinrichswil Wenger Jacqueline 
 Horriwil Beglinger Men 
 Hüniken Gerber Roman 
 Kriegstetten Auderset Doris 
  Kappeler Stefan 
 Luterbach  Nussbaumer Urs 
  Oliva Raimondo 
  von Felten Christoph 
 Oekingen  Schenker Andrea 
 Subingen Béguelin Stephanie 
  Burri Wilfried 
  Wattinger Urs 
  Wyss Praveen 
 
   

 
Entschuldigt  Adam Daniel, Derendingen; Egli Anna, Etziken; Fürst Yvonne, Hein-

richswil; Furer Daniel, Bolken; Klaus Yolanda, Deitingen; Kosovare 
Rrustemi, Derendingen; Rutschmann Peter, Luterbach 

 
 
Weitere Anwesende Stefan Flückiger, Standortleiter; Kummli Michael, Vize-Gemeinde-

präsident Subingen; Ryf Max, Verwalter; van der Floe Adrian, 
Schulleiter OWO 

 
Protokoll Johanna Affolter 
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 _____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung 20.00 Uhr 
 
 
 
1. Begrüssung 

Die Präsidentin, Claudia Sollberger, begrüsst die Anwesenden und im Speziellen Max Ryf, 
Verwalter, Bruno Meyer, Gemeindepräsident von Etziken und Präsident Begleitgremium OWO 
sowie Michael Kummli, Vize-Gemeindepräsident von Subingen, zur heutigen Delegiertenver-
sammlung. Die Delegierten haben alle Unterlagen fristgerecht erhalten, die Sitzung wird ge-
mäss Traktandenliste abgehalten. 
Daniela Gilgen und Stefan Kappeler werden als Stimmenzähler einstimmig gewählt. 
 
 
2. Protokoll 

Die Anwesenden genehmigen das Protokoll vom 26.04.2018 einstimmig. 
 
 
3. Budget 2019 

Erfolgsrechnung/Investitionsrechnung 

Die Präsidentin informiert vorab darüber, dass der Verbandsrat das Budget 2019, beinhal-
tend Erfolgsrechnung und Investitionsrechnung, der Delegiertenversammlung zur Genehmi-
gung beantragt. 
Der Verwalter, Max Ryf, führt durch den Voranschlag, der in drei Teile aufgespalten ist und 
erläutert ihn detailliert. Das Budget fällt um Fr. 62'000.-- höher aus als der Kostenvoran-
schlag 2018. 
 
Beschluss: Die Delegierten genehmigen gemäss Antrag einstimmig: 
 die Erfolgsrechnung 
 die Investitionsrechnung 
 die Festlegung der Teuerungszulage für das Personal auf 1.0 %. 
 
Claudia Sollbergter dankt Max Ryf für die detaillierten Ausführungen und die transparente 
Darlegung des Budgets und allen Beteiligten für ihre Arbeit. 
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4. Bau einer Dreifachhalle beim oz13 

Die Präsidentin erinnert daran, dass sich der Verbandsrat aufgrund der unbefriedigenden 
Hallensituation schon seit geraumer Zeit mit dem Anbau einer zweiten Halle befasst hat. An-
fangs dieses Jahres wurde den Gemeindepräsidenten der Verbandsgemeinden erstmals die 
Idee des Baus einer Dreifachhalle zusammen mit Subingen vorgestellt. Am 18.6.18 beschloss 
die Gemeindeversammlung Subingen den Kredit von maximal 8,3 Mio, um die Finanzierung 
der Dreifachturnhalle im Baurecht sicherzustellen. 
Die Delegierten haben eine Botschaft mit den Eckpunkten und Anträgen zum Bau der Drei-
fachhalle erhalten, um an dieser DV über den Bau abzustimmen. Claudia Sollberger eröffnet 
die Diskussionsrunde, die rege benutzt wird. 
 
Der Delegiertenversammlung der OWO wird folgender Beschluss beantragt: 
 
1. Der Errichtung einer Dreifachhalle durch die Gemeinde Subingen auf dem Gelände des 
 oz13 wird im Grundsatz zugestimmt. 

 
2. Für diesen Bau wird ein kostenloses Baurecht gewährt. 
 
3. Der Baurechtsvertrag mit den in der Botschaft erwähnten Eckwerten wird beschlossen. 
 Der Verbandsrat wird beauftragt und ermächtigt, den entsprechenden Baurechtsvertrag 
 und eine damit verbundene Nutzungs- und Verwaltungsordnung abzuschliessen. 
 
4. Der Mietvertrag mit den in der Botschaft erwähnten Eckwerten und einer maximalen  
 Jahresmiete von 267'000 Franken (Kapital- und Betriebskosten) wird beschlossen. Der  
 Verbandsrat wird beauftragt und ermächtigt, den entsprechenden Mietvertrag abzu-
 schliessen. 
 
Beschluss: Die Delegierten genehmigen den beantragten Beschluss einstimmig. 
 
Claudia Sollberger zeigt sich sehr erfreut über das Wahlergebnis. 
Michael Kummli dankt den Delegierten im Namen der Einwohnergemeinde Subingen für die 
Annahme des Projekts und skizziert kurz das weitere Vorgehen wie u.a. die Vergabe eines 
Vorprojekts an ein Architekturbüro. Die Hallenkommission wird zusammen mit dem Begleit-
gremium intensiv am Projekt weiterarbeiten, welches das Dach von 8,3 Mio nicht überschrei-
ten darf. 
 
 
5. Infos aus dem Schulbetrieb 

Schulleiter 
• Das Schuljahr 2018/19 ist mit gleich viel Klassen wie im Vorjahr und mit dem neuen 

Lehrplan Kanton Solothurn, der sich eng an die Vorgaben des Lehrplan 21 hält, gestartet. 
• Das Schulprogramm 2018-21 ist verabschiedet worden. 
• Die zur Gestaltung des Jahresberichtes durchgeführte Umfrage wird nun ausgewertet. 
• Diverse Datenschutzmassnahmen mussten vorgenommen werden. 
• Alle Schülerinnen und Schüler haben neu Zugriff auf das Office 365. 
• Seit Schulbeginn haben diverse Elternabende mit Info-Anlässen stattgefunden. 
• Die SuS von 5 Pilotklassen sind mit einem persönlichen Gerät, einem iPad (DeLu) oder 

Notebook (oz13) ausgestattet worden. Eine vorgenommene Evaluation nach knapp einem 
Jahr Einsatz im DeLu zeigt, dass der Nutzen erkannt worden ist. 

• Nach der Erstellung eines neuen ICT-Konzepts werden nun Stellen für TICTS (Techn. ICT 
Supporter) und PICTS (Pädagogischer ICT Supporter) ausgeschrieben. 

• Unsere Schule hat sich für Profilschulen informatische Bildung angemeldet zwecks Errei-
chens einer zertifizierten Schule. 

• Es finden fortlaufend Weiterbildungen für die Lehrpersonen statt. 
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• Diverse Sanierungsarbeiten wie LED Umrüstung, Umbau Lehrerzimmer Sanierung Sport-
trakt und Erneuerung Beachvolleyball-Feld sind wie geplant vorgenommen worden. 

• Ein neuer Schulbus, der auch der Primarschule zur Verfügung steht, ist angeschafft wor-
den. 

• Für die Eltern der 6. Klässler ist ein Anlass zum neuen Übertrittsverfahren durchgeführt 
worden, mit dem Ziel, die Eltern anhand von Erfahrungsberichten und Informationen von 
ehemaligen SuS und einem Berufsbildner bei der Zuteilung ihrer übertretenden Kinder zu 
unterstützen. 

• Am 6.November findet die Lehrstellenmesse im OZ DeLu statt. 
 
Standortleiter 
Stefan Flückiger informiert über das weitere Vorgehen in Sachen Klimaproblematik im oz13. 
Diverse Evaluationen hätten ergeben, dass eine aktive Kühlung am effizientesten sei. Daher 
werden für 2019 Fr. 15'000.-- für die Anschaffung von 17 bis 18 Stück mobilen Klimageräten 
budgetiert. 
 
Die Frage, wer für Schäden von Schüler-iPads aufkomme, beantwortet der Schulleiter dahin-
gehend, dass die SuS bei willentlicher Beschädigung die Reparatur selbst bezahlen müssen, 
bis anhin aber noch wenige Schäden entstanden seien. 
 
C.S. dankt den beiden Schulleitern für die kompetente Führung des Schulbetriebs. 
 
 
6. Verschiedenes 

Über die Umnutzung der jetzigen Turnhalle im oz13 wird erst nach der Erstellung der neuen 
Dreifachhalle entschieden, die Delegierten werden auf dem Laufenden gehalten.  
Die Präsidentin dankt den Delegierten für das zahlreiche Erscheinen, dem Hauswart für das 
Richten des Aufenthaltsraumes und Bruno Meyer für sein Engagement für die Dreifachhalle. 
Noch immer wird ein fünfter Revisor gesucht, Interessierte werden gebeten, sich zu melden. 
Die nächste DV findet am 25. April 2019 im oz13 statt. 
 
 
 

Schluss 21.30 Uhr 
 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 
Claudia Sollberger Johanna Affolter 


